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EN PERSONA (PÁG 2-4)
En esta edición, entrevistamos a Antonio de
Vega Zamora, uno de los miembros clave en la
fundación de la delegación del Colegio de
Ingenieros Técnicos Industriales de Huelva.
Antonio fue una figura fundamental en los
primeros años del colegio, participando
activamente en el proceso de segregación y
en la consolidación de la institución. Durante
ese tiempo, desempeñó importantes roles
como secretario y vicedecano de la Junta,
contribuyendo a estructurar y fortalecer la
organización.
Enamorado de su profesión, este onubense de
adopción llegó a Huelva y aquí forjó su carrera
profesional, trabajando en empresas como
Sevillana y Río Gulf. Hoy en día, Antonio es
uno de los colegiados más antiguos y sigue
siendo una referencia para las nuevas
generaciones de ingenieros técnicos
industriales en nuestra provincia.
A través de esta entrevista, compartimos su
trayectoria, experiencias y su profundo amor
por la ingeniería, un testimonio valioso de la
historia del colegio y el desarrollo de la
profesión en Huelva.

En este segundo capítulo, nos adentramos en los
primeros años de esta coorporación tras la
independencia del colegio de Sevilla un período
que abarca desde 1985 hasta 1994. Durante esta
etapa, el colegio dio sus primeros pasos como
entidad independiente, enfrentando desafíos y
consolidando su identidad en la provincia. A
través de este recorrido histórico, acercamos a
los lectores los comienzos de la organización y
los esfuerzos realizados por un grupo de peritos
industriales para afianzar la presencia del
Colegio de Ingenieros Técnicos Industriales de
Huelva.

Cerramos el boletín haciendo  un recorrido por
algunas de las actividades realizadas durante el
mes de febrero por la Junta de Gobierno del
colegio. A lo largo de este mes, tanto el decano
como otros miembros de la junta han asistido a
diversos actos y eventos con el objetivo de
seguir contribuyendo al fortalecimiento y
desarrollo de la institución. Estas acciones
reflejan el compromiso continuo con el avance y
la visibilidad del colegio, participando
activamente en iniciativas para seguir apoyando
la profesión y la comunidad.

F E B R E R O  2 0 2 5



EN PERSONA

B O L E T Í N  F E B R E R O

"EL COLEGIO DEBE SEGUIR SIENDO UN REFERENTE DE EXCELENCIA, GUIANDO CON
PASIÓN A LAS FUTURAS GENERACIONES, TAL COMO LO HICIMOS HACE 40 AÑOS."”

ANTONIO DE VEGA ZAMORA
INGENIERO TÉCNICO INDUSTRIAL. 

Antonio  de  Vega Zamora  es  uno de  los  co leg iados  más
veteranos  y  p ieza  c lave  en  la  creac ión de  la  de legación y
poster ior  Coleg io  Of ic ia l  de  Ingenieros  Técnicos
Industr ia les  de  Huelva .  Con más  de  40 años  de
trayector ia  profes ional ,  ha  s ido  test igo  de l  crec imiento
y  evoluc ión de l  Coleg io ,  desempeñando además cargos
de responsabi l idad en la  Junta  de  Gobierno.  En esta
entrev ista ,  nos  tras lada  a  los  in ic ios  de  la  inst i tuc ión,  su
papel  en  e l  proceso de  consol idac ión y  su  v is ión  sobre  la
profes ión y  e l  futuro  de l  Coleg io .
-¿Usted viv ió  la  creación de  la  delegación y  del  Colegio
Profesional  de  Ingenieros  Técnicos  Industria les  de
Huelva .  ¿Cómo recuerda ese  momento?
-En 1965 ,  t ras  f ina l izar  mi  carrera  en  Sa lamanca ,  l legué a
Huelva  para  hacer  las  práct icas  de  mi l ic ias  y  buscar
traba jo .  S iempre cons ideré  la  co leg iac ión fundamenta l
para  e jercer  con respa ldo profes ional ,  pero  a l  l legar
descubr í  que  no había  n i  co leg io  n i  de legación .
En 1966,  contacté  con compañeros  con quienes
compart ía  la  inquietud de  crear  una  de legación en
Huelva ,  necesar ia  para  or ientar  a  los  nuevos  ingenieros ,
especia lmente  en  e l  emergente  polo  químico- industr ia l .
Junto  a  Adol fo  Garc ía  Mora les ,  Ja ime Seguí ,  I s idro  Mar ín
y  otros ,  in ic iamos reuniones  y  gest iones  con e l  Coleg io
de Andaluc ía  Occidenta l  y  Bada joz  para  lograr  la
segregación .
Fueron años  de  esfuerzo ,  v ia jes  a  Sev i l la  y  traba jo
con junto  hasta  que ,  f ina lmente ,  en  1985 ,  conseguimos
mater ia l izar  la  independencia  y  estab lecer  nuestro
propio  co leg io  en  Huelva .
-Además de  fundador ,  fue  v icedecano y  secretario .  ¿Qué
retos  enfrentó  e l  Colegio  en sus  inic ios  y  cuál  fue  su
papel?
-  En aquel los  duros  momentos  donde no había  nada ,
tuv imos que a frontar  e l  reto  de  poner  en  marcha una
inst i tuc ión como es  un co leg io  profes ional ,  para  e l  que
en la  mayor ía  de  los  casos  las  trabas  y  ex igencias
lega les  eran super iores  a  nuestra  buena vo luntad y
ganas  de  traba jar .  Dedicamos muchas  horas  a  buscar
medios  para  poco a  poco i r  reso lv iendo los  múlt ip les  y
var iados  temas  que se  presentaban cada  d ía .  En  esa
di f íc i l  c i rcunstancia ,  Adol fo  Garc ía  Mora les  fue  e l
pres idente  decano de  la  Junta  de  Gobierno mientras  yo
asumía  la  función de  secretar io  y  v icedecano.  
Como secretar io ,  e l  pr inc ipa l  reto  fue  e l  de  garant izar

e l  correcto  funcionamiento  y  cumpl imiento  de  la
normat iv idad v igente ,  organizac ión interna  y
procedimientos ,  inscr ipc ión de  co leg iado,  cuo-
tas ,  v isados  de  proyectos ,  l ibros  de  acta . . .
As imismo,  la  búsqueda de  una  sede f í s ica  fue
uno de  los  retos  más  comple jos  de  conseguir .
Hay  que tener  en  cuenta  que en aquel los  años
mi  act iv idad profe-s ional  estaba  a  p leno
rendimiento  y  e l  t iempo que podía  dedicar  a l
co leg io  era  so lo  a lguna tarde  y  f ines  de  semana.
-¿Cómo ha  evolucionado e l  Colegio  en estos  40
años  y  como ha  contribuido a l  apoyo de  los
profesionales? .
-El  co leg io  ha  s ido  un motor  c lave  en  la  forma-
ción y  apoyo técnico  de  los  co leg iados ,  además
de un referente  c ient í f ico-técnico  en Huelva .  Su
evoluc ión ha  s ido  notable ,  superando etapas  con
esfuerzo ,  y  consol idándose  con la  sede socia l  en
1995 .  Hoy es  un s ímbolo  para  otros  co leg ios
profes ionales .  Su  desarro l lo  ha  ido  de  la  mano
con e l  crec imiento  de  co leg iados ,  convenios  con
univers idades  y  empresas ,  y  una  cont inua
adaptac ión a  los  cambios  de l  mercado labora l  y
las  neces idades  de  la  profes ión .
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-La  colegiación es  c lave  en la  profesión .  ¿Qué
benef ic ios  aporta  a  los  ingenieros  técnicos
industria les  y  por  qué cree  que es  fundamental?
-La  co leg iac ión es   fundamenta l   porque e l  co leg io
protege  a l  co leg iado y  también a  la  soc iedad.  E l
co leg io  ayuda a  e levar  e l  n ive l  de l  profes ional  dando
garant ías  de  ca l idad y  estab lec iendo normas  de
conductas  y  códigos  ét icos .  En e l  caso  de  conf l ictos
labora les  con c l ientes  o  empresas ,  e l  co leg io  da
respaldo inst i tuc ional  a l  co leg iado,  representándolo
ante  inst i tuc iones  gubernamenta les  o  pr ivadas .  Quien
contrata  los  serv ic ios  de  un ingeniero  técnico
coleg iado sabe  que éste  ha  pasado por  un proceso de
va l idac ión de  competencias ,  lo  que  genera  conf ianza  y
segur idad para  quienes  contratan sus  serv ic ios .  Por
todo e l lo ,  la  co leg iac ión ha  s ido  s iempre fundamenta l  y
mucho más  lo  es  ahora .  S in  la  co leg iac ión ,  e l  ingeniero
técnico  se  convierte  en  un verso  sue l to  de  la
ingenier ía ,  que  no podrá  ofrecer  sus  serv ic ios  con
garant ía  de  ca l idad y  exce lencia  a l  fa l tar le  e l  respa ldo
de una  inst i tuc ión como es  e l  Coleg io  de  Ingenieros
Técnicos .
-Como veterano del  Colegio ,  ¿cómo valora  su
situación actual  y  qué aspectos  cree  que se  deben
potenciar?
-  A  mis  83  años  y  tras  18  jub i lado,  no  conozco en
deta l le  e l  funcionamiento  actua l  de l  Coleg io ,  aunque
s igo  sus  actos  y  ce lebrac iones .  Para  eva luar lo ,  nece-
s i tar ía  in formación sobre  co leg iados ,  ob jet ivos  y
recursos .  Creo que es  c lave  atraer  a  ingenieros  de  la
industr ia ,  ya  que en mis  años  en  e l  po lo  químico de
Huelva  pocos  estaban coleg iados .  Hay  que ofrecer les
serv ic ios  út i les ,  estab lecer  convenios  con empresas  y
part ic ipar  en  proyectos  y  congresos ,  como e l  rec iente
de h idrógeno verde en Huelva .

-¿Cómo ha  inf luido  e l  Colegio  en su  carrera?
-Mientras  me dediqué a l  e jerc ic io  de  la  profes ión
l ibre ,  e l  co leg io  fue  de  mucha ayuda ,  ya  que ut i l izaba
los  recursos  que me ofrec ía  para  estar  b ien
informado sobre  cambios  en  la  leg is lac ión en e l
mercado labora l .  Part ic ipar  act ivamente  en  e l  co leg io
forta lece  e l  compromiso  de  ca l idad que se  espera  de
un profes ional ,  lo  que  se  traduce en mayor  credib i-
l idad y  reconocimiento  en e l  campo labora l .  Una
part ic ipac ión act iva  y  de  compromiso  con e l  co leg io
me permit ió  también desarro l lar  habi l idades  de
l iderazgo y  ampl iar  mi  red  de  contactos .  La  inte-
racción con otros  co leg iados  me abr ió  oportunidades
labora les ,  co laborac iones  en  proyectos  y  e l  inter-
cambio  de  exper iencias  y  conocimientos .  La
capaci tac ión cont inua  ha  s ido  uno de  los  aprovecha-
mientos  que me ha  fac i l i tado e l  co leg io ,  con la  cons-
tante  convocator ia  de  cursos ,  ta l leres ,  seminar ios  y
congresos  que organiza .  La  corporación es  una
fuente  inagotable  de  conocimientos  y  exper iencias
út i les  para  la  v ida  de  un profes ional  de  la  ingenier ía ,
or ientados  a  que  traba jen  s iempre con las  ú l t imas
técnicas  d isponib les  buscando la  exce lencia .
-Desde su  experiencia ,  ¿cómo ha  evolucionado la
profesión de  ingeniero  técnico  industria l?
-Aún conservo mis  l ibros  y  apuntes  de  la  carrera ,
pues  los  fundamentos  de  la  ingenier ía  s iguen v igen-
tes .  Pr inc ip ios  como creat iv idad,  e f ic iencia ,  sosteni-
b i l idad y  ca l idad perduran,  aunque los  medios  han
cambiado.  En estos  ú l t imos  40 años  la  ingenier ía
técnica  industr ia l  ha  exper imentado una  evoluc ión
muy s igni f icat iva  debido a  los  avances  tecnológicos ,
la  g loba l izac ión y  las  nuevas  ex igencias  de l  mercado.
As imismo,   ha  evoluc ionado s igni f icat ivamente  con la
d ig i ta l izac ión,  automat izac ión y  nuevos  mater ia les ,
mejorando precis ión y  e f ic iencia .  También han
surgido normat ivas  ambienta les  y  nuevas  ramas
como mecatrónica ,  b iomédica  e  inte l igencia
art i f ic ia l .  
-¿Qué di ferencias  observa  entre  los  profesionales
de su  generación y  los  actuales?
-A lo  largo  de  43  años  he  traba jado con var ias
generac iones  de  ingenieros  técnicos .  A  pesar  de  una
formación académica  más  o  menos  teór ica  o  práct ica ,
han s ido  muy d ispares  los  resul tados  y  e f ic iencias
demostrados  ante  la  empresa  o  e jerc ic io  l ibre  de  la
profes ión .En los  años  60,  la  enseñanza  era  más
práct ica  y  ap l icada  a  áreas  como e lectr ic idad o
mecánica ,  mientras  que hoy  es  más  teór ica ,  con
énfas is  en  matemát icas ,  f í s ica  e  informát ica .  Han
ampl iado sus  competencias  en  segur idad,  e f ic iencia
energét ica ,  automación y  nuevas  tecnologías .
E l  profes ional  debe ser  una  persona íntegra ,  formada
y con cua l idades  humanas  que serán va loradas  por
sus  je fes ,  co laboradores  y  c l ientes .

F E B R E R O  2 0 2 5



F E B R E R O  2 0 2 5

-  ¿Qué mensaje  les  daría  a  los  jóvenes  ingenieros
que empiezan su  carrera  y  a  las  futuras
generaciones?
-Les  d ir ía  que  la  ingenier ía  industr ia l  es  una  voca-
c ión y ,  antes  de  in ic iar  sus  estudios ,  deben
informarse  b ien  sobre  las  as ignaturas ,  eva luar  sus
capacidades  y  cons iderar  sus  opciones  labora les .  He
visto  ingenieros  f rustrados  a l  descubr ir  que  debían
traba jar  a  turnos ,  por  e jemplo .
La  ingenier ía  es  un campo apas ionante  y  en  cons-
tante  evoluc ión .  Es  c lave  actua l izarse ,  ap l icar  la
teor ía  a  la  práct ica ,  no  temer  a  equivocarse  y  ser
creat ivos  e  innovadores .  Como di jo  Enzo Ferrar i :
"Nunca me he  tenido  por  ingeniero ,  so lo  un promotor
y  agi tador  de  ideas . "  A  las  nuevas  generac iones  les
digoque d is fruten de  la  ingenier ía  que  se  mot íven
en cada  proyecto  y   conf íen  en su  potencia l ,  porque
es  la  c iencia  que transforma e l  mundo.
¿Hay a lgún momento o  anécdota  especia l  de  estos
40 años  en e l  Colegio  que recuerde con especia l
cariño?
-A lo  largo  de  estos  40 años ,  he  v iv ido  muchos
momentos  especia les  en  e l  co leg io ,  desde las
ce lebrac iones  de  Nochevie ja  hasta  losmas
entrañables  como la  entrega  de  metopas  y  medal las ,
especia lmente  en  1991 ,  a  los  25  años  de  co leg iac ión ,
y  en  2016 ,  a l  conmemorar  los  50  años .  En este
úl t imo,  tuve  e l  honor  de  pronunciar  unas  pa labras
de agradecimiento ,  lo  cua l  fue  muy emocionante .
Además ,  recuerdo con car iño los  momentos  v iv idos
con mis  n ietos  en  la  f iesta  de  Reyes ,  una
celebrac ión entrañable  donde todos ,  grandes  y
pequeños ,  d is frutamos muchís imo.
-  ¿Qué s ignif ica  para  usted haber  formado parte  de
esta  historia  y  qué le  gustaría  decir le  a l  Colegio  en
este  aniversario?
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-Siento  un orgul lo  tremendo de  haber  s ido  part íc ipe
desde e l  in ic io  de  esta  aventura  y  he  s ido  y  s igo  s iendo
test igo  de  esta  bonita  h istor ia .  Hoy ,  a l  mirar  atrás ,  me
l lena  de  orgul lo  ver  cómo he  crec ido ,  cómo ha  crec ido ,
evoluc ionado y  forta lec ido su  papel  en  nuestra  profe-
s ión y  en  la  soc iedad.  Ha  s ido  un camino de  esfuerzo ,
compromiso  y  logros  co lect ivos  donde cada  miembro
ha aportado su  ta lento  y  su  t iempo.  Estoy  orgul loso
por  haber  contr ibuido a  impulsar  e l  crec imiento  de  la
inst i tuc ión y  ser  protagonista  c lave  en  su  desarro l lo .
A l  ce lebrar  estos  40 años  de  la  inst i tuc ión,  agradezco
al  co leg io  y  a  quienes  han cont inuado esta  labor  de
mantener  v ivos  los  ob jet ivos  que soñábamos a l  in ic iar
esta  h istor ia .  E l  co leg io  debe seguir  s iendo un
referente  de  excelencia ,  gu iando a  las  futuras  genera-
c iones  con la  misma pas ión con la  que  comenzamos.  
¡S igamos haciendo esta  h istor ia  juntos !

er i to  Industr ia l  Mecánico  por la  Escuela  Técnica  de
Bé jar ,  Univers idad de  Sa lamanca ,  donde fue
ayudante  de  cátedra .  En 1965 , las  práct icas  de
mi l ic ias , lo  tra jo  a  Huelva .  Comenzó a  traba jar  en  la
Compañía  Sev i l lana  de  E lectr ic idad en Redes
Eléctr icas  de  ba ja  y  media  tens ión,s imultaneándo
redacción de  proyectos  de  insta lac iones  de  propano.
Cuenta  con  dos  másteres  en  Dirección y  Adminis-
trac ión de  Empresas  por  ESADE.  En 1966,  fue
se lecc ionado para  traba jar  en  R ío  Gul f  de  Petró leo
(hoy Cepsa-Moeve)  en  la  ref iner ía  de  Pa los ,  donde
ha traba jado durante  41  años ,  hasta  su  jub i lac ión en
2007 ,  ocupando cargos  de  responsabi l idad como je fe
de Div is ión de  Movimientos ,  mezclas  y  d istr ibucción
y de  la  p lanta  b io lóg ica  de  ef luentes  l íquidos .
Actua lmente ,  forma parte  de l  grupo de  mentores  de l
co leg io .

Trayectoria Profesional



B O L E T Í N  F E B R E R O

Capítulo II: : El Colegio tras la Segregación de Sevilla (1985-1994)

L
a  segregación de l  Coleg io  de  Sev i l la
marcó un punto  de  inf lex ión en la  h is-
tor ia  de l  Coleg io  de  Huelva ,  estab le-
c iendo su  autonomía  y  consol idando su
ident idad como ent idad independiente

 Este  proceso ,  que  se  formal izó  en  1985 ,  t ra jo
cons igo  retos  administrat ivos  y  organizat i-
vos ,  pero  también la  oportunidad de  cons-
tru ir  una  inst i tuc ión más  cercana a  las
neces idades  de  los  co leg iados  onubenses .  
Con Antonio  Bernabéu a l  f rente  como
decano,  e l  Coleg io  in ic ió  una  etapa  de
modernizac ión y  crec imiento ,  apostando por
la  mejora  de  sus  infraestructuras ,  la
introducción de  nuevas  tecnologías  y  e l
forta lec imiento  de l  sent ido  de  comunidad
entre  sus  miembros .  Su  l iderazgo,  que  se
extendió  hasta  1994 ,  sentó  las  bases  de  un
Colegio  más  só l ido  y  organizado,  capaz  de
gest ionar  sus  propios  recursos  y  representar
con mayor  autonomía  a  los  profes ionales  de
Huelva .
La normal ización de  re laciones  con e l
Colegio  de  Sevi l la
Desde e l  in ic io  de  su  autonomía ,  la  re lac ión
entre  e l  Coleg io  de  Huelva  y  e l  de  Sev i l la
estuvo marcada por  c iertas  tens iones
heredadas  de l  proceso de  segregación .  La
percepción de  que Sev i l la  cons ideraba  como
propio  e l  ámbito  terr i tor ia l  de  Huelva
generaba  roces  constantes ,  especia lmente  en
lo  re lac ionado con la  e jecución de  proyectos
profes ionales .  Muchos  encargos  rea l izados
en terr i tor io  onubense  eran gest ionados
desde Sev i l la ,  lo  que  impl icaba  que los
ingresos  der ivados  de  estos  traba jos  no
repercut ían  en e l  Coleg io  de  Huelva ,  s ino  en
el  sev i l lano .  Esta  s i tuac ión fue  uno de  los
pr inc ipa les  detonantes  para  la  independencia
del  Coleg io  onubense  y  una  de  las  cuest iones
que requer ían  un proceso de  entendimiento
entre  ambas  inst i tuc iones .
Un episodio   s igni f icat ivo ,  en  esta  re lac ión ,
ocurr ió  cas i  en  para le lo  a  la  segregación .

E l  Coleg io  de  Sev i l la  había  entregado a l  de
Huelva  una  p laca  conmemorat iva  como
símbolo  de  la  independencia .  S in  embargo,
a l  poco t iempo,  Huelva  rec ib ió  una  factura
por  aquel  obsequio ,  lo  que  generó un
profundo malestar .  Considerando que un
rega lo  no debía  cobrarse ,  la  Junta  de
Gobierno de  Huelva  decid ió  devolver  la
p laca ,  entendiendo que no podía  aceptar
un reconocimiento  condic ionado a  un
pago.
A  pesar  de  las  tens iones ,  se  h izo  ev idente
que la  convivencia  entre  ambos  co leg ios
debía  normal izarse .  Fue  as í  como,  se  logró
avanzar  en  un proceso de  acercamiento  y
entendimiento  con e l  Coleg io  de  Sev i l la  y
se  propic ió  una  reunión entre  ambas
inst i tuc iones  con e l  ob jet ivo  de  l imar
asperezas  y  estab lecer  una  re lac ión más
cordia l .  Durante  este  encuentro ,
ce lebrado en La  Pa lma de l  Condado,  en  la
bodega  de  Luis  Fe l ipe ,  ambas  partes
dia logaron sobre  las  tens iones  acumuladas
y  la  neces idad de  encontrar  una  v ía  de
entendimiento .  Como resul tado de  esta
reunión,  e l  Coleg io  de  Sev i l la ,  en   un  acto
de conci l iac ión ,  dec id ió  devolver  la  p laca
a  Huelva ,  esta  vez  como un rega lo  rea l  y
s in  condic iones .  Este  gesto  s imból ico
marcó e l  in ic io  de  una  nueva  etapa  de
cooperación y  respeto  mutuo,  permit iendo
superar  los  desencuentros  de l  pasado y
fomentar  una  re lac ión más  equi l ibrada
entre  ambas  ent idades .
La modernización del  Colegio :  del  fax  a l
primer ordenador
Uno de  los  mayores  retos  que a frontó  e l
Coleg io  tras  su  independencia  fue  la
modernizac ión de  su  estructura
administrat iva .  Antonio  Bernabéu
comprendió  rápidamente  la  neces idad de
actua l izar  los  métodos  de  traba jo  y
mejorar  la  comunicac ión interna  y
externa .
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Hasta  ese  momento ,  las  copias  de
documentos  se  rea l izaban con una
rudimentar ia  copiadora  de  manive la ,
conocida  popularmente  como " la
v ietnamita" ,  junto  con una  fotocopiadora
Canon que ,  aunque más  avanzada ,  seguía
s iendo un proceso lento  y  manual .
En este  contexto ,  la  adquis ic ión de  un fax
supuso un sa l to  tecnológico  s igni f icat ivo .
Esta  herramienta  revoluc ionar ia  permit ía
enviar  documentos  de  manera  cas i
instantánea ,  de jando atrás  los  métodos
tradic ionales .  Aunque a l  pr inc ip io  a lgunos
coleg iados  se  mostraron escépt icos  sobre
su ut i l idad ,  pronto  se  convirt ió  en  un
elemento indispensable  para  la  gest ión
diar ia .

como las  cenas  de  Navidad y  las
ce lebrac iones  en  honor  a l  patrón,
 que  se  convirt ieron en espacios  de
encuentro  y  convivencia  entre  los
coleg iados .  En estos  encuentros  también
se  inc luyó la  t radic ión de  obsequiar
pequeños  rega los  a  los  as istentes ,  lo  que
contr ibuyó a  reforzar  e l  sent ido  de
pertenencia  a  la  inst i tuc ión .
Con e l  t iempo,  e l  Coleg io  también
comenzó a  organizar  v ia jes  para  sus
miembros ,  fomentando e l  compañer ismo y
e l  intercambio  de  exper iencias .  Los
pr imeros  dest inos  fueron Vi l larrea l ,
V i lamoura ,  v is i tas  a  la  Expo 92  de  Sev i l la
y ,   poster iormente ,  Marruecos ,  un  v ia je  en  

B O L E T Í N  F E B R E R O

El  s iguiente  paso  en
la  modernizac ión
del  Coleg io  fue  la
introducción de  la
informát ica .  En una
época  en la  que  los
ordenadores  aún
eran un recurso
poco común,  la  Jun-
ta  de  Gobierno de-
cid ió  adquir i r  un
IBM,  un equipo que ,
aunque l imitado en
comparación con la
tecnología  actua l ,
representaba  un gran avance
para  la  organizac ión de l
Coleg io  
Gracias  a  este  ordenador  y  a  un programa
informát ico  d iseñado especí f icamente  para
la  gest ión co leg ia l ,  se  logró  opt imizar  la
administrac ión de  tar i fas ,  v isado de
proyectos  y  l i s tados  de  miembros ,
fac i l i tando e l  t raba jo  d iar io  de  la
inst i tuc ión .
Más  a l lá  de  los  avances  tecnológicos  y
administrat ivos ,  uno de  los  logros  más
destacados  de l  mandato  de  Antonio  Berna-
béu fue  la  consol idac ión de  la  v ida
coleg ia l .  .  Se  instauraron eventos  anuales ,  

e l  que  part ic iparon
numerosos
coleg iados .  Estas
in ic iat ivas
forta lec ieron e l
v ínculo  entre  los
miembros  de l  Coleg io
y  consol idaron su
ident idad como una
comunidad
profes ional  unida .
En 1994 ,  Antonio
Bernabéu de jó  e l
cargo de  decano
cediendo e l  test igo  a  

cont inuidad de l  crec imiento  y  la  con-
sol idac ión de l  Coleg io  como una
inst i tuc ión autónoma y  moderna .
E l  per iodo comprendido entre  1985  y  1994
fue  crucia l  para  la  evoluc ión de l  Coleg io  de
Huelva .  En estos  años ,  se  lograron h i tos
fundamenta les  como la  modernizac ión de
la  gest ión ,  la  consol idac ión de l  espír i tu
coleg ia l  y ,  sobre  todo,  la  normal izac ión de
re lac iones  con Sev i l la ,  lo  que  permit ió
mirar  a l  futuro  s in  las  sombras  de l  pasado.
Con una base  só l ida  y  un rumbo c laro ,  e l
Coleg io  estaba  preparado para  a frontar  los
desaf íos  de  las  s iguientes  décadas .
                                                 cont inuará

 José  Antonio  Melo  Mezcua .
Con este  re levo ,  se  garant izó  la
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DECANO Y VICEDECANO ASISTEN AL ACTO DEL DÍA
DE ANDALUCÍA EN CARTAYA 

El  decano Manuel  León y  e l  v icedecano Manuel  Arazo
representaron a l  co leg io  en  e l  acto  de l  Día  de  Andaluc ía
ce lebrado en Cartaya .  Durante  la  ceremonia ,  la
Delegación de l  Gobierno de  la  Junta  de  Andaluc ía  en
Huelva  entregó las  Banderas  de  Andaluc ía  2025 ,  en
reconocimiento  a  quienes  han destacado por  su
contr ibución a  la  soc iedad andaluza .  La  presencia  de
nuestros  miembros  reaf i rma e l  compromiso  de l  co leg io
con los  va lores  de  cul tura ,  es fuerzo y  dedicac ión en la
prov inc ia .

NOTICIAS

El  v icedecano  Manuel  Arazo ,  junto  a  la  secretar ia ,
Inmaculada  González ,  han as ist ido  a  la  ce lebrac ión de l
Día  de  la  Industr ia ,  organizada  por  la  AIQBE.  
E l  evento ,  que  tuvo lugar  en  la  Escuela  Técnica
Super ior  de  Ingenier ía  de  la  Univers idad de  Huelva ,
reunió  a  destacados  profes ionales  y  autor idades  de l
sector  industr ia l  en  un acto  de  reconocimiento  y
homena je  a  quienes  contr ibuyen a l  desarro l lo  de  la
industr ia  en  la  prov inc ia .
Durante  la  ce lebrac ión,  se  rea l izó  la  entrega  de l
Premio AIQBE a  la  Trayector ia  Industr ia l  a  Juan
Manuel  Díaz  Cabrera ,   en  reconocimiento  a  su
contr ibución a l  progreso  de  la  industr ia  en  Huelva .
Este  ga lardón resa l ta  la  importancia  de   la  industr ia
en la  evoluc ión económica  y  soc ia l  de  nuestra
provinc ia .  Desde e l  co leg io ,  fe l ic i tamos a  Juan Manuel
Díaz  Cabrera  por  este  reconocimiento  y  agradecemosa  

EL COLEGIO PARTICIPA EN LA CELEBRACIÓN
DEL DÍA DE LA INDUSTRIA DE LA AIQBE 

l a  AIQBE la  organizac ión de  eventos  tan  s igni f icat i-
vos  que promueven e l  desarro l lo  y  la  co laborac ión
entre  la  soc iedad y  la  industr ia .

ASISTIMOS AL CONGRESO NACIONAL DE
HIDRÓGENO VERDE EN HUELVA
El  decano Manuel  León part ic ipó  e l  pasado mes  en la
inauguración de l  Congreso Nacional  de  Hidrógeno
Verde ,  un  evento  c lave  para  impulsar  esta  energ ía
l impia  y  sostenib le  que se  ha  ce lebrado en la  capi ta l
onubense .
 E l  congreso reunió  a  expertos  y  autor idades  para
discut ir  e l  papel  de l  h idrógeno verde en la  t rans ic ión
energét ica  y  su  impacto  en sectores  como la  movi l idad
y  la  industr ia .
Desde e l  co leg io ,  reaf i rmamos nuestro  compromiso  con
las  in ic iat ivas  que fomentan la  innovación y  e l
desarro l lo  de  proyectos  sostenib les ,  consol idando a
Huelva  como un referente  en  la  industr ia  verde .


